

# Nutzungskonzept für das ehemalige Wirtschaftsgebäude der Moorverwaltung in Bentstreek, Schweinebrückerweg 1 (1922 erbaut)

## Ausgangssituation

Das ehemalige Wirtschaftsgebäude der Moorverwaltung (Stabenow) am Schweinebrückerweg 1 steht derzeit zum Verkauf. Seitens eines Teils der Bürger von Bentstreek hat sich eine Interessensgemeinschaft gebildet, die sich für den Kauf des Hauses als „Ortseigentum“ stark macht, um es dem nachfolgend beschriebenen gemeinnützigen Zweck zuzuführen.



## Hintergründe

Bei der Moorsiedlung Bentstreek handelt es sich um den jüngsten Ortsteil von Friedeburg mit einer sehr dynamischen Geschichtsentwicklung. Erst 2006 feierte man sein 75-jähriges Bestehen. Während in Wiesmoor die industrielle Ausbeutung des Torfes im Vordergrund stand, war und ist es in Bentstreek vor allem die landwirtschaftliche Urbarmachung gewesen, die den Ort prägen. Wenn man heute durch Bentstreek fährt und die vielen ergiebigen Ackerbau und Grünlandflächen sieht, lässt sich nur noch schwer erahnen, mit welchen Schwierigkeiten die ersten Siedler zu kämpfen hatten, um dem unwirtlichen Moor, teilweise unter Kriegsumständen, eine Lebensgrundlage abzuringen. Bevor dies alles geschehen konnte, musste zunächst aber eine Grundurbarmachung der Flächen geschehen. Zu diesem Zweck wurden 1915 die ersten drei Gebäude errichtet und 1922 als viertes Gebäude das oben erwähnte. Wenn man bedenkt, dass die Besiedlung dieses Ortes in gerader Linie vom Urbarmachungsedikt bis zu diesen Gebäuden reicht, kann man deren Bedeutung für Bentstreek schon mehr als erahnen. Dass dieses Gebäude somit als eines der Gründungsgebäude Bentstreeks gelten kann, und außerdem in nahezu unverändertem Originalzustand erhalten ist, macht die hohe Attraktivität für die Bentstreeker Ortsbewohner verständlich. Hinzu kommt noch seine absolut günstige Lage. Wenn man die Siedlernamen mit dem heutigen Telefonverzeichnis von Bentstreek vergleicht, wird man außerdem feststellen, dass viele Namen noch heute aktuell sind. Es ergibt sich mit und in diesem Gebäude also die außergewöhnliche Möglichkeit einer authentischen Dokumentation der Besiedlung des Moores quasi vom ersten Schritt an.